

Fachschaftssitzung der Sinologie am 25.06.2025

Anwesende: Husein Rasidov, Mario Marcon, Hasan Rasidov, Veronica Ludwiczak, Theresia Erben, Fritz Beck, Paula Engelbach, Qiao-Di Wu, Irina Vinnitska, Silian Bozkurt, Raphaela Oehler, Mira Gröner

Protokoll: Mira Gröner

Beginn: 18:09

Tagesordnung:

1. Post
2. Antwort an AK Räume
3. Nachbesprechung Treffen Mittler
4. Sommerfest
5. QAmpel
6. Nachbesprechung Sino-Japo-Picknick
7. Tandemabend
8. Sonstiges

Punkt 1: Post

- Keine

Punkt 2: Antwort AK Räume

- Veronica hat bei AK Räume rückgemeldet, dass wir unseren FS Raum nicht mehr für Sitzungen verwenden, da dieser viel zu klein ist, nun hat sie eine Mail mit Rückfragen bekommen
- Veronica beantwortet die Rückfragen, es wird sich aber wahrscheinlich so schnell nichts ändern, da wir den Sitzungsraum für unsere Fachschaftstreffen nutzen können

Punkt 3: Nachbesprechung Treffen Mittler

- Bericht Hasan (dieser liegt schriftlich vor, deswegen hier nicht im Detail, sondern nur die zusätzlich besprochenen Punkte):
- Bezüglich Prop-Essen, wir haben keine Möglichkeit es zu finanzieren (weder FS-Gelder noch QSM)
- Institut hat kein Geld: Damals als der Verteilungsschlüssel festgelegt wurde, hatte die Sino noch am meisten Studis – bekommt am meisten und muss am meisten zahlen, mittlerweile sind wegen geringen Studizahlen weniger Mittel da, aber wir müssen immer noch viel zahlen (Räume, Bibliothek, gemeinsame Kosten)
- Wir müssten mal herausfinden, warum die CATS Bib so wenig Geld von der UB bekommt, und ob es möglich ist entsprechend mit der UB in Verhandlung zu treten (Fritz redet mit den Bib-Leuten)
- Überlegung, einmal im Semester mit allen Profs? Einzeln? Nochmal diskutieren, aber Gesamttreffen kann Einzeltreffen nicht ersetzen
- Die Vorhaben für nächstes Semester frühzeitig planen

- Mehr Werbung für ZO Vollversammlung
- Liste mit To Dos für nächstes Semester erstellen

Punkt 4: Sommerfest

- Programm ist jetzt fertig
- Kaum Sino Leute in der Helferliste → Werbung, Mundpropaganda
- Finanzbeschluss (siehe Anhang):
→ Einstimmig (12)

Punkt 5: Q&A

- Bis 06.07. es ist wichtig, dass sehr viele Leute teilnehmen (externe Evaluation, wenn man versagt kann es sein dass einem die Akkreditierung abgenommen wird)
- Wenn zu wenig Leute teilnehmen, verliert das Ergebnis die Aussagekraft und das Institut wird entsprechend gegrillt
- Wichtig für den Fortbestand des Studiengangs! Leute zum Teilnehmen bringen (Dozenten in den Kursen? 20 Minuten sind zu kurz, also müsste die Hälfte der Zeit genutzt werden – wir müssen die Institutsleitung mit ins Boot holen)
- Vom Institut kam bis jetzt wenig Initiative, sprechen mit der Institutsleitung, es ist jetzt schon knapp → Fritz redet mit Frau Müller-Saini, falls wir ihr ok kriegen sagen wir den Profs und Dozenten Bescheid (Liste erstellen, in welchen Kursen wurde es schon gemacht)
- Es ist wichtig, bei der Teilnahme Positives auszuformulieren damit es so bleibt
- WhatsApp und überall Propaganda machen

Punkt 6: Picknick

- War gut

Punkt 7: Tandemabend

- Bericht:
- Es war sehr nett, etwas mehr Deutsche als Chinesen, aber Snacks und Tee kamen gut an, Leute haben sich gefunden
- Themen der Tandemabende komme gut an
- Fritz und Paula überlegen bis nächste Woche, wann und wie sie ihren Tandemabend veranstalten wollen

Punkt 8: Fachrat

- 22.07. 18-19 Uhr ist der Termin, bis dahin an die Abgeordneten Anliegen bringen (Helen, Irina, Sebastian)

Punkt 9: Filmprojekt der Ethno

- Einer aus der Ethno plant ein Filmfestival mit Thema unterdrückte Gruppen (Oktober 2025) – wir als Fachschaft haben die Möglichkeit, einen Film vorzuschlagen und einen Workshop dazu zu gestalten

- Husein ist an der Planung des Events beteiligt, es werden am Ende auch Helfer gebraucht, Neues dann wenn die Finanzierung steht
- Die Idee ist, die Themen etwas auszuweiten, deshalb können alle CATS Fachschaften mitgestalten
- Wir könnten Yip Suk-man fragen, ob sie Vorschläge hat
- Vorschlag Fritz: Frauengefängnis auf Lüdao (Titel des Films nachschlagen)
- Wenn wir einen Film beitragen, müssen wir auch einen Workshop machen (wir könnten z. B. jemand passenden einladen)

Punkt 10: Sonstiges

- Halloween Feier planen vor Beginn der vorlesungsfreien Zeit (beim CATS-Fachschaftentreffen ansprechen)
- Ersti-Woche rechtzeitig planen (nächstes und übernächstes Mal anfangen)
- Ersti-Hefte planen

Ende: 19:11